
原住民族委員會                 

【新聞稿】 

日本北海道樣似愛努協會造訪原民會

共商台日原住民族合作交流

　　今天原民會夷將‧拔路兒 Icyang‧Parod 主委接見日本

北海道樣似愛努協會熊谷加根女士訪團一行，為表達誠摯歡

迎之意，原民會特別安排原住民族樂舞迎賓，並且就臺日原

住民族政策發展及合作交流等，共同討論交換意見。

　　夷將Icyang主委致詞全文如下：

今天非常開心代表原民會，歡迎日本北海道樣似愛努協

會訪問團。我曾於 2016及 2022年，兩度造訪北海道，參訪

愛努民族博物館，並進行原住民族文化發展和經濟產業政策

交流。

1940年代，我的父母是接受日本教育，因此在我小時候，

除了阿美族語之外，最先接觸到的外來語言不是華語，而是

日語。所以我會說簡單的日語。

2016年 8月 1日，蔡英文總統代表政府向原住民族道歉，

是亞洲第一個向原住民族道歉的總統，在道歉文中，蔡總統

提出九項道歉，並提出八項承諾，成為過去八年原住民族政
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策的基礎。

比如過去臺灣政府禁止說族語，導致族語大量流失，因

此蔡總統道歉時，承諾加速原住民族語言發展法的立法，讓

歷經 10年仍未完成的法案，在總統道歉的隔年(2017年)就完

成立法，從此，原住民族語言成為國家的語言，並且設置原

住民族語言研究發展專責機構、以原住民族文字書寫公文、

原住民族語言教師專職化等措施，從國小到大學都提供族語

學習課程，也獎勵族語教會，而政府推動族語的經費，由原

本的 1億元增加到 18億元。

此外，族語的發展必須由行政部門帶頭做起才能有成效，

因此我也以身作則，在許多重要的公開場合比如向立法院業

務報告、參加國內外重大活動時，都以族語致詞，我也要求

原民會的主管用族語進行業務報告，全面帶動推廣族語的風

氣。

臺灣與日本一直以來就有密切的連結，彼此相互支持，透過

我們持續的交流，希望對愛努族人的未來發展能有所幫助。

最後，預祝大家旅途平安、圓滿！
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